

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 177/Jueves 13 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El problema no es Irán; es el cañón nuclear de Israel que apunta a la cabeza de Obama.](#) (Rebelión).
- [Desigualdad económica: las raíces de la crisis.](#) (La Jornada).

DE CUBA

- [Esposa de René González pide en Bruselas la liberación de los Cinco.](#) EFE
- [Danny Glover entusiasmado con los nuevos documentos que utilizará la defensa de Gerardo Hernández.](#) EFE
- [Cuba espera respuesta de EE.UU. para negociar sobre el caso Gross.](#) AP/DPA
- [Detalles sobre integrantes de grupúsculos que dicen encontrarse en huelga de hambre.](#) DPA/AFP/EFE
- [Viajes educativos y culturales entre EE.UU. y Cuba casi detenidos por aplicarse reglas más estrictas.](#)

REUTERS

- [Declaración del MINREX condena ataque a consulado norteamericano en Libia y muerte de embajador.](#) AFP
- [Cumplido al 102 % el plan de extracción de petróleo y gas en el primer semestre.](#) EFE
- [“Cuba refuerza autonomía de agrocooperativas”.](#) AP
- [Campesino experimenta con envasado de biogás en bolsas de plástico.](#) EFE
- [Aumenta el número de niños fallecidos por accidentes en el hogar.](#) NOTIMEX
- [“La encrucijada cubana del envejecimiento”.](#) IPS
- [Homenaje a Luciano Pavarotti en La Habana.](#) ANSA

DEL MUNDO

- [Al manifiesta que los temas de derechos humanos y la impunidad deben incluirse en diálogo de paz en Colombia.](#) AFP
- [Optimista la ONU ante proceso de paz pero alerta que será difícil.](#) EFE
- [Ecuador no escatimará esfuerzos para apoyar conversaciones colombianas.](#) EFE
- [Obama y Romney tras el voto hispano.](#) ANSA
- [Índice de pobreza en EE.UU. se mantuvo en el 15 % en 2011.](#) EFE
- [Obama eleva vigilancia en misiones de EE.UU. por muerte de diplomáticos.](#) REUTERS
- [ONU condena el ataque y advierte de falta de seguridad en Libia.](#) DPA
- [Londres quiere imponer más sanciones económicas y políticas a Siria.](#) EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

REBELIÓN (Versión digital)

12 de septiembre de 2012

ESPAÑA

EL PROBLEMA NO ES IRÁN; ES EL CAÑÓN NUCLEAR DE ISRAEL QUE APUNTA A LA CABEZA DE OBAMA

Jonathan Cook
CounterPunch

Posiblemente sea el mayor mito político estadounidense, repetido ad nauseam por los candidatos presidenciales en sus campañas electorales. El presidente Obama ha afirmado que EE.UU. tiene un lazo especial con Israel diferente de sus relaciones con cualquier otro país. Ha calificado su amistad de “inquebrantable”, “duradera” e “inigualable”, “asegurada por nuestros intereses comunes y valores profundamente compartidos”.

Su rival republicano, Mitt Romney, ha ido más lejos, argumentando que no hay “ni una pulgada de diferencia entre nosotros y nuestro aliado Israel”. Un reciente anuncio electoral de Romney, destacando su visita a Israel durante el verano, ensalza la “profunda y apreciada relación”.

Sin embargo, aunque semejantes pronunciamientos forman la base de un aparente consenso de Washington, la realidad es que la apreciada amistad no es más que un cuento de hadas. Ha sido propagada por los políticos para

enmascarar la sospecha –y numerosos ejemplos de duplicidad y traición– que han marcado la relación desde la fundación de Israel.

Es posible que los políticos prefieran expresar su imperecedero amor por Israel, y entregar miles de millones de dólares de ayuda cada año, pero el establishment de la seguridad de EE.UU. siempre ha considerado –por lo menos en privado– que Israel es un socio infiel.

Ha sido particularmente difícil ocultar esta desconfianza en relación con Irán. Israel ha estado aplicando una implacable presión sobre Washington, al parecer con la esperanza de manipularlo con el fin de que apoye o se sume a un ataque a Teherán para detener lo que Israel afirma que es un esfuerzo iraní para construir una bomba nuclear oculta bajo su programa de energía civil.

Aunque la cobertura se ha concentrado en la animosidad personal entre Obama y el primer ministro israelí Benjamin Netanyahu, la verdad es que en general los funcionarios estadounidenses están en profundo desacuerdo con Israel al respecto.

El conflicto salió a la luz este mes con los informes de que el Pentágono ha simplificado el ejercicio militar conjunto con los militares israelíes que se realizará el mes que viene, “Desafío Austero”, que se presentó como el mayor y más significativo de la historia de los dos países.

El objetivo del ejercicio era probar la preparación del escudo de defensa contra misiles de Israel en caso de represalias iraníes, posiblemente el mayor temor que detiene a Israel antes de lanzar un ataque por sí solo. La mayor ventaja del Pentágono sobre Israel es su radar de banda X, estacionado en Israel pero operado exclusivamente por un equipo estadounidense, que aseguraría a Israel una temprana advertencia ante los misiles iraníes.

Un alto funcionario militar israelí reveló a la revista Time el mensaje que portaba la reconsideración por parte del Pentágono: “Básicamente lo que los estadounidenses están diciendo es: ‘No confiamos en vosotros’”.

Pero la discordia entre los dos “aliados inquebrantables” no se limita al asunto de Irán. La antipatía ha sido la norma durante décadas. En el verano, funcionarios actuales y antiguos de la CIA admitieron que el establishment de la seguridad de EE.UU. siempre ha considerado a Israel su amenaza número uno de contrainteligencia en Medio Oriente.

El más infame espía que trabajó por cuenta de Israel fue Jonathan Pollard, un oficial de la inteligencia naval que entregó miles de documentos clasificados a Israel en los años ochenta. Las repetidas peticiones de Israel de su liberación han sido una molestia continua para el Pentágono, no solo porque los funcionarios de la defensa consideran falaces las promesas de que Israel nunca volverá a operar espías en suelo estadounidense.

Por lo menos dos espías más han sido identificados en los últimos años. En 2008, un exingeniero del ejército de EE.UU., Ben-Ami Kadish, admitió que había permitido que agentes israelíes fotografiasen documentos secretos de aviones caza y armas nucleares de EE.UU. en los años ochenta. Y en 2006 Lawrence Franklin, un funcionario de la defensa de EE.UU., fue condenado por entregar a Israel documentos clasificados relativos a Irán.

En realidad, semejantes traiciones fueron asumidas por Washington desde el comienzo de la relación. En los primeros años de Israel, una base de EE.UU. en Chipre monitoreó actividades israelíes; actualmente las comunicaciones israelíes son interceptadas por un equipo de lingüistas hebreos estacionados en Fort Meade, Maryland.

Unos documentos publicados este mes por los archivos de la fuerza aérea israelí también revelan que Israel terminó por identificar a los misteriosos aviones que sobrevolaron a alta altitud su territorio durante los años cincuenta como aviones de espionaje U-2 de EE.UU.

En una señal de continua precaución, Israel no está incluido en el círculo de los países con los que Washington comparte inteligencia confidencial. Los miembros del grupo “Cinco ojos”, formado por EE.UU., Gran Bretaña, Australia, Canadá y Nueva Zelanda, han prometido no espiarse mutuamente, una condición que Israel habría violado regularmente si fuera miembro.

Por cierto, Israel incluso ha robado las identidades de ciudadanos de esos países para cooperar en operaciones del Mossad. El caso más notorio fue cuando Israel falsificó pasaportes para hacer entrar ilegalmente agentes a Dubai en 2010 para asesinar al líder de Hamas, Mahmoud Al Mabhouh.

Israel está lejos de ser un aliado fiable en la “guerra contra el terror” de EE.UU. Un exfuncionario de inteligencia dijo a Associated Press que Israel estaba por debajo de Libia en una lista de países que ayudan a combatir el terrorismo, compilada por el gobierno de Bush después del 11 de septiembre.

¿Por qué entonces todo ese parloteo sobre un lazo especial si la relación se caracteriza por una desconfianza tan profunda?

Parte de la respuesta se encuentra en las formidables tácticas de intimidación del lobby pro Israel en Washington. Thomas Friedman, el columnista del New York Times, representó el año pasado la opinión de una cantidad creciente de observadores cuando escribió que el Congreso de EE.UU. está efectivamente “comprado y pagado” por miembros de lobbies de Israel.

Ese poder se hizo demasiado evidente la semana pasada cuando la convención nacional demócrata adoptó una política modificada designando Jerusalén como capital de Israel, en oposición al derecho internacional y a los deseos expresados por los delegados.

Pero hay otro motivo del que se habla menos. Francis Perrin, jefe de la Agencia Atómica Francesa en los años cincuenta y sesenta, cuando Francia estaba ayudando a Israel a desarrollar un arma nuclear contra los deseos de EE.UU., señaló una vez que la bomba israelí realmente “apunta a los estadounidenses”.

No porque Israel quisiera atacar a EE.UU., sino porque se dio cuenta de que –una vez que poseyera el único arsenal nuclear en Medio Oriente– EE.UU. arriesgaría pocas veces bloquear su camino, por más que sus políticas fueron contrarias a sus intereses.

Por ese motivo, y por ningún otro, Israel está determinado a impedir que cualquier rival, incluido Irán, obtenga un arma nuclear que ponga fin a su monopolio.

*Jonathan Cook es escritor y periodista residente en Nazaret. Ganó el Premio Especial de Periodismo Martha Gellhorn.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

12 de septiembre de 2012

MÉXICO

DESIGUALDAD ECONÓMICA: LAS RAÍCES DE LA CRISIS

Alejandro Nadal

Hace cinco años reventó la burbuja de las hipotecas chatarra en Estados Unidos, arrastrando al sector financiero de ese país a una profunda crisis. En vista de que los títulos relacionados con esas hipotecas estaban diseminados por todo el sistema, el crédito interbancario se congeló y se paralizó el sistema bancario.

Debido a las interdependencias financieras las malas noticias no tardaron en llegar a Europa: los vientos de recesión contrajeron los ingresos fiscales, al mismo tiempo que se inyectaban recursos para estimular la demanda y se rescataba a los bancos con problemas. De ahí el aumento espectacular en los déficit de varias economías europeas y el surgimiento de la crisis de deuda soberana.

Pero la crisis global no es única y exclusivamente una crisis financiera. Tampoco es una crisis causada por simples “fallas de mercado”. Es una catástrofe de dimensiones macroeconómicas y no es posible pensar en su largo tiempo de gestación sin considerar las fuerzas macroeconómicas que la provocaron.

Una de esas fuerzas es la desigualdad económica. Sin un análisis cuidadoso de este hecho no se puede comprender la naturaleza y alcances del colapso. Lo cierto es que a mediados de la década de los años setenta, los salarios dejaron de crecer en las economías de Estados Unidos y las de los principales países europeos. Es un hecho de fundamental importancia: en términos reales, es decir, descontando los efectos de la inflación, los salarios dejaron de aumentar. Se rompió así la tendencia que venía manifestándose desde 1945 (los salarios habían seguido de cerca el incremento de la productividad). En 1973, la evolución de los salarios acusa una clara tendencia al estancamiento.

Una manifestación de este hecho puede observarse en la participación de la masa salarial en el ingreso nacional. Para el G-7, responsable de 50 por ciento del producto mundial (Estados Unidos, Alemania, Francia, Inglaterra, Japón, Canadá e Italia) la declinación de la masa salarial es notable a partir de 1975. Eso significa que durante los últimos 40 años los aumentos salariales fueron inferiores a los incrementos en la productividad y las ganancias vieron aumentar su parte del ingreso nacional.

Aunque ya hemos señalado que el fenómeno se presenta en las principales economías capitalistas, las consecuencias no fueron siempre las mismas. En Estados Unidos el consumo siguió siendo el principal motor del crecimiento. ¿Cómo fue eso posible? La respuesta es que el retraso en el comportamiento de los salarios se acompañó de un fuerte crecimiento del endeudamiento de las familias. Los salarios fueron reemplazados por el crédito, como el principal instrumento para la reproducción de la fuerza de trabajo.

Este aumento en la deuda privada permitió mantener los niveles de vida a los que ya se había acostumbrado el grueso de la clase media estadounidense. La tasa de ahorro se desplomó estrepitosamente. Innovaciones como las tarjetas de crédito y otros instrumentos (como el uso de la apreciación en el valor de las casas como garantía para respaldar nuevos créditos en los años noventa) facilitaron el proceso. El sector bancario dio la bienvenida a esta nueva clientela mientras la desregulación bancaria, la bursatilización y una política monetaria acomodaticia dieron impulso al proceso. La mesa estaba puesta para la crisis.

En Europa el proceso fue diferente. En Alemania, por ejemplo, el ritmo lento de los salarios y los recortes en el gasto social se acompañaron de una caída en el consumo y un aumento en la tasa de ahorro. Debido a diversos factores, las familias alemanas prefirieron sustentar sus niveles de consumo a partir del ingreso corriente en lugar de recurrir al endeudamiento. Esto se tradujo en una importante represión de la demanda agregada, un freno para el crecimiento y un factor de desempleo. El descenso en el consumo doméstico tuvo que compensarse a través de fuentes alternativas de demanda agregada. Los mercados de exportaciones fueron la solución para este problema.

Tanto en el caso de Estados Unidos, como en Alemania, el estancamiento de los salarios provocó un aumento en la desigualdad. Esa intensificación en la desigualdad en casi todas las economías capitalistas en las últimas décadas trajo aparejada una mayor inestabilidad en los patrones de inversión. Pero también trajo consigo un incremento en los desequilibrios internacionales (entre países superavitarios y países deficitarios) que son un importante marco de referencia de la crisis global.

En los últimos días se anunciaron medidas para rescatar a la muy golpeada economía mundial. Tenemos la compra "ilimitada" de bonos soberanos por el BCE en el mercado secundario, anunciada por Mario Draghi. Y también el estímulo fiscal planeado en China. Pero ninguna de estas medidas ayudará a la recuperación y ciertamente tampoco son una respuesta al problema de los salarios reprimidos. La desigualdad seguirá siendo característica esencial de las economías capitalistas y la crisis se profundizará.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

BRUSELAS, 12 SEP (EFE).- Olga Salanueva, esposa del agente cubano René González, que pasó 13 años en prisión en Estados Unidos, solicitó hoy en Bruselas el apoyo de las autoridades europeas para que su marido obtenga permiso para regresar a Cuba y que sus cuatro compañeros que aún cumplen condena por espionaje sean liberados.

"Hay que seguir con esta influencia para ver si terminamos con esto", indicó en declaraciones a Efe Salanueva, quien apeló a la solidaridad y a la presión internacional para que Estados Unidos permita regresar a Cuba a su marido, en libertad vigilada en ese país desde que salió de prisión en octubre del año pasado.

Salanueva participó hoy en una manifestación organizada por ONGs frente a la embajada de Estados Unidos en la capital belga, cuando se cumplen catorce años desde que González y sus cuatro compañeros ingresaron en prisión.

René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron detenidos en 1998 y hallados culpables en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificarlo al Gobierno estadounidense.

Salanueva se reunió hoy con el arzobispo de Bruselas-Malinas, André Joseph Léonard, quien se solidarizó con su causa y aseguró que propondrá a la Conferencia Episcopal belga enviar sendas cartas al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, y al papa Benedicto XVI en favor de la liberación de los agentes cubanos, explicó.

Además, mañana tiene previsto un encuentro con funcionarios del Servicio Europeo de Acción Exterior, en la que pedirá a la Unión Europea interceder ante Estados Unidos.

"Buscamos el empuje internacional, la solidaridad, para que Obama tome la decisión correcta", indicó, y aseguró que el presidente estadounidense tiene en su mano la posibilidad de concederles la amnistía.

Apuntó que "Obama sabe que son inocentes porque así se lo han hecho saber organizaciones como Amnistía Internacional".

Salanueva lamentó que Estados Unidos no le permita ver a su marido desde que fue encarcelado, ya que en 2000 fue deportada y, ocho años más tarde, se le comunicó que era "inadmisiblemente permanente" en el país.

Aseguró que la vida de su marido en Estados Unidos corre peligro, ya que teme que grupos anticastristas puedan atacar contra él.

"Uno puede ser capitalista y buena persona, socialista y buena persona (...), pero no se puede ser terrorista y buena persona", dijo Salanueva frente al medio centenar de manifestantes congregados ante la embajada estadounidense, recordando el alegato de su marido antes de entrar en prisión.

Según defendió, el grupo de "Los Cinco", como se les conoce en Cuba, sólo intentó con su misión "evitar la muerte de otros ciudadanos" y recordó que el terrorismo contra el régimen castrista ya ha causado más de 3.000 muertes.

"Los Cinco", que son considerados como "héroes" en Cuba, admitieron que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que espiaban a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra el entonces mandatario Fidel Castro, y no al Gobierno estadounidense.

René González fue condenado a quince años de cárcel, que por buena conducta se redujeron a trece, y actualmente debe cumplir otros dos de libertad vigilada en Estados Unidos.

Por su parte, Ramón Labañino fue condenado a 30 años de cárcel, Fernando González a 17, Gerardo Hernández -considerado el líder de la red- a dos cadenas perpetuas y Antonio Guerrero, a 21 años.

LA HABANA, 12 SEP (EFE).- El actor y productor estadounidense Danny Glover dijo estar "entusiasmado" con los nuevos documentos que utilizará la defensa de Gerardo Hernández, uno de los cinco agentes cubanos condenados en EE.UU. por integrar la red de espionaje "Avispa" y a quien considera su "hermano espiritual".

"Sé que hay información nueva y que los documentos ya fueron presentados por parte del nuevo abogado de Gerardo (Hernández); nos sentimos entusiasmados en este sentido", afirmó Glover en una entrevista al periódico local Escambray y publicada hoy, cuando se cumplen 14 años de que los agentes fueran llevados a prisión.

Glover, famoso por sus papeles en "El Color Púrpura" o "Único Testigo", es uno de los principales activistas del caso de los agentes en EE.UU. y preside el grupo "Actores y Artistas Unidos para la libertad de los Cinco Cubanos", al que pertenecen figuras como Ed Asner, Susan Sarandon, Oliver Stone y Martin Sheen.

Ese grupo ha realizado llamamientos al presidente estadounidense, Barack Obama, en favor de la liberación de los agentes y para que normalice el régimen de visitas de sus familiares residentes en Cuba.

En particular, Glover ha visitado en varias ocasiones en la cárcel a Hernández, considerado el líder de la red y condenado a dos cadenas perpetuas y 15 años de privación de libertad por conspirar y operar como agente extranjero sin haberlo notificado al Gobierno de EE.UU.

Hernández fue sentenciado en 2001 por un tribunal de Miami (Florida) junto a Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, quien tras 13 años en prisión ahora cumple con tres años de libertad condicional en Estados Unidos.

En agosto pasado, el abogado de Hernández solicitó la anulación de su sentencia con el argumento de que Radio y TV Martí presuntamente pagaron a varios periodistas para que influyeran en el jurado.

El Tribunal Supremo estadounidense se negó en 2009 a admitir a trámite un recurso presentado por los cinco cubanos en el que alegaban no haber tenido un juicio justo por "el sentimiento anticastrista" de parte de la comunidad cubana en Miami, donde fueron juzgados.

"Los Cinco", como son conocidos en Cuba, admitieron que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que espiaban a "grupos terroristas de exiliados que conspiraban" contra el entonces mandatario Fidel Castro, y no al Gobierno estadounidense.

Glover indicó que "hay que buscar maneras creativas" para "presentar el caso a los norteamericanos y al mundo entero, de modo que puedan apoyar a los Cinco".

En su opinión, se trata de "hombres heroicos" que "hicieron enormes sacrificios para asegurar que su país no fuera objeto de ataques terroristas".

Este miércoles Cuba albergó algunas iniciativas para recordar los 14 años que los agentes llevan en prisión, como un concierto de populares músicos en la escalinata de la Universidad de La Habana y una campaña en la red social Twitter.

LA HABANA (AP)- Cuba aseguró el miércoles que está dispuesta a negociar con Estados Unidos el caso del contratista preso Alan Gross, y espera respuesta de Washington.

"Cuba reitera su disposición a dialogar con el Gobierno de los Estados Unidos para encontrar una solución al caso del señor Gross y continúa esperando una respuesta", dijo una declaración firmada por la directora del área de Estados Unidos de la cancillería, Josefina Vidal, entregada a la AP.

La declaración fue una reacción oficial a las declaraciones de la esposa de Gross, Judy, quien la víspera informó que había visitado a su marido en la isla y lo encontró muy deteriorado de salud.

Judy Gross incluso expresó en tono desesperado que el contratista no sobreviviría a su condena en la nación caribeña.

"El estado de salud del señor Gross sigue siendo normal y realiza regularmente intensos ejercicios físicos", expresó ahora el comunicado de Vidal, que confirmó los encuentros de Judy Gross con su esposo.

Paralelamente, la funcionaria expresó los deseos de La Habana de negociar una salida para el caso que estiró aún más las relaciones bilaterales ya de por sí tensas por décadas.

Anteriormente, altos funcionarios del gobierno del presidente Raúl Castro han planteado el caso de cinco agentes cubanos condenados a largas penas de prisión en Estados Unidos, uno de los cuales se encuentra en libertad vigilada, aunque sin decir públicamente que quieren un intercambio.

Pero funcionarios estadounidenses han dicho en privado que La Habana ha expresado su interés de intercambiar a Gross por los cinco.

Gross, de 63 años, fue arrestado en diciembre de 2009 mientras trabajaba para un contratista del gobierno estadounidense dentro de un programa que según Washington busca fomentar la democracia en la nación caribeña.

Sin embargo, para el gobierno cubano se trata de una muestra más de las intenciones de Estados Unidos de continuar inmiscuyéndose en sus asuntos internos y reforzar su política para presionar cambios.

LA HABANA, 12 SEP (DPA) - El gobierno cubano aseguró hoy que sigue dispuesto a "dialogar" con Estados Unidos por el caso del contratista norteamericano Alan Gross, preso en la isla desde 2009, y que "continúa esperando una respuesta" de Washington al respecto.

"Cuba reitera su disposición a dialogar con el gobierno de los Estados Unidos para encontrar una solución al caso del Sr. Gross y continúa esperando una respuesta", señaló en un comunicado la directora de asuntos norteamericanos del Ministerio de Exteriores cubano, Josefina Vidal.

La declaración es una respuesta a un comunicado de la esposa de Gross, que visitó al contratista en la isla a finales de la semana pasada. Judy Gross pidió el martes "clemencia" para su marido al presidente Raúl Castro y se declaró "devastada" por la deteriorada salud de su marido.

La esposa del contratista subrayó su temor a que Gross "no sobreviva" a su confinamiento en prisión. La Habana confirmó hoy las tres visitas de Judy Gross a su esposo y aseguró que el estado de salud del contratista es "normal".

"El estado de salud del Sr. Gross sigue siendo normal y realiza regularmente intensos ejercicios físicos", señaló Vidal en el comunicado.

El caso de Alan Gross es uno de los que más lastra actualmente las difíciles relaciones entre Washington y La Habana. El contratista fue detenido en diciembre de 2009 cuando intentaba entrar a Cuba con equipos de telecomunicaciones convencionales en la gran mayoría de países, pero prohibidos en la isla.

Un tribunal cubano condenó en 2011 a 15 años de cárcel a Gross por acusaciones de atentar "contra la independencia y la seguridad del Estado".

El estadounidense sostiene que los equipos estaban destinados a la comunidad judía en la isla para darle acceso a Internet. Cuba lo acusa de intentar apoyar con ellos a la proscrita oposición cubana.

Washington rechazó ya a mediados de mayo negociaciones por el caso de Gross. La Habana espera negociar a cambio la liberación de cinco espías presos en Estados Unidos desde hace 14 años por acusaciones de espionaje.

El gobierno cubano realiza frecuentes campañas internacionales para la liberación de los cinco agentes, declarados "héroes" en la isla antillana. Los cinco eran parte de una red de inteligencia que espío durante años a la comunidad anticastrista del exilio cubano.

"No estamos contemplando la liberación de ninguno de los cinco cubanos y no consideramos canje alguno", respondió en mayo la portavoz del Departamento de Estado norteamericano, Victoria Nuland, a declaraciones de Vidal en la cadena CNN.

LA HABANA, 12 SEP (DPA) - El número de opositores que se encuentran en la huelga de hambre convocada por la disidente cubana Martha Beatriz Roque el lunes subió hoy a 25, según informaron fuentes de la oposición.

Roque, una economista detenida en la llamada "primavera negra" de 2003 y que lidera actualmente la ilegal Red Cubana de Comunicadores Comunitarios, se declaró en huelga de hambre el lunes para exigir la liberación del activista Jorge Vázquez Chaviano, detenido desde hace varios meses.

Al menos 12 opositores secundaron la medida en todo el país, entre ellos el disidente Jorge Luis García Pérez, conocido como "Antúñez".

Otros 12 se han unido hasta hoy a la huelga, según la disidente Idania Yanes, que acompaña a Roque en su casa en La Habana.

Entre ellos hay activistas de La Habana, Holguín, Villa Clara, Manzanillo y Ciego de Ávila, sostuvo.

Los opositores exigen la liberación de Vázquez Chaviano, que debía salir en libertad el pasado domingo, según la disidencia. El activista fue detenido en el marco de la visita del papa Benedicto XVI a finales de marzo.

"Es una protesta justa", dijo a la agencia DPA el disidente Elizardo Sánchez, líder de la ilegal pero tolerada Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN).

Sánchez acusó al Estado cubano de violar sus propias leyes manteniendo a Vázquez Chaviano detenido tras el 9 de septiembre, cuando se cumplía su condena. El activista fue formalmente acusado de "actividades económicas ilícitas" por trabajar de forma privada sin licencia, según el líder de la CCDHRN.

Roque, una ex docente de la Universidad de La Habana y la única mujer arrestada en el llamado Grupo de los 75 en 2003, se mantiene en huelga de hambre en su casa del barrio habanero de Santos Suárez.

La activista, que sufre de diabetes, estimó el lunes que su vida podía correr peligro en 48 horas. La economista ha pasado las últimas horas tendida en su cama. Hoy padeció de taquicardia y temblores en las manos, señalaron los opositores que la acompañan.

El gobierno cubano no suele pronunciarse respecto a la disidencia.

El bloguero Yohandry Fontana, cercano al gobierno, calificó hoy como "circo" la protesta y acusó a Roque de buscar llamar la atención para llenar sus "arcas" con dinero procedente de Estados Unidos.

Washington destina anualmente fondos para apoyar a la proscrita oposición cubana. La Habana acusa a los disidentes de ser "mercenarios" financiados desde el extranjero para desestabilizar el país.

LA HABANA, 12 SET 2012 (AFP) - La salud de la opositora cubana Marta Beatriz Roque entró en "estado crítico" al cumplir este miércoles dos días de huelga de hambre, en una protesta seguida por otros 22 disidentes, informó a la AFP uno de los participantes.

"En estos momentos el estado de Marta es crítico, porque ella es diabética" y "tiene la piel reseca, el agua no le pasa por la garganta y no puede sostenerse en pie", dijo Yazmani Nigles (23 años), uno de los huelguistas que acompaña a Roque en su casa.

Añadió que Roque, de 67 años "ha preferido que no la vean en ese estado", por lo que se abstiene de hacer declaraciones y de permitir que le tomen fotos.

En una habitación sólo alumbrada por una vela, al pie de un pequeño Cristo de yeso, Roque se encuentra acostada en su cama, cubierta con una sábana y con los ojos cerrados, pudo apreciar un periodista de la AFP.

En la sala del pequeño apartamento, del barrio de Santos Suárez, en el centro de La Habana, también siguen el ayuno Yadira Rodríguez (22), Rosa María Naranjo (50), Fermín Zamora (45) e Iris María Rodríguez (45).

"Iniciamos la protesta el lunes y sólo tomamos agua", dijo a la AFP Zamora, quien parece soportar mejor los rigores del ayuno que sus compañeros de protesta.

Otros opositores, entre ellos el veterano Vladimiro Roca, se encuentran en la pequeña vivienda auxiliando a los huelguistas.

Según Nigles, los huelguistas piden la excarcelación del preso político Jorge Vázquez Chaviano, quien debió cumplir su condena el 9 de septiembre y aún permanece en prisión, y protestan por otros actos represivos contra opositores.

"La huelga se quedó que iba a ser hasta el final, hasta que el Gobierno ceda a las peticiones, que no son nada del otro mundo, sino establecer la realidad, y si no tendrá a su espalda 23 muertos más", dijo el joven.

Roque única mujer entre los 75 disidentes detenidos en 2003 y condenados a largas penas fue excarcelada en 2004 por motivos de salud. La economista comenzó su actividad opositora en 1989 por la que cumplió cuatro años de prisión en entre 1997 y 2000.

El gobierno cubano considera a los opositores como "mercenarios" al servicio de Estados Unidos, y no reconoce ninguna de las organizaciones ni demandas de éstos.

LA HABANA, 12 SEP (EFE).- Varios miembros de la disidencia interna en Cuba ven con respeto y apoyan a la veintena de opositores encabezados por Marta Beatriz Roque que iniciaron el lunes una huelga de hambre colectiva para reclamar la excarcelación de un preso político y protestar contra actos de represión.

El economista independiente Oscar Espinosa Chepe, expreso del "Grupo de los 75" al igual que Roque, dijo a EFE que "la decisión que han tomado esas personas merece todo el respeto y consideración".

"Me preocupa esa situación, realmente no la recomiendo a nadie, no coincido con esa forma de lucha, aunque reconozco que están mostrando una fortaleza de espíritu muy grande", señaló Espinosa Chepe.

En su opinión, "hay que seguir viviendo para seguir trabajando por la democracia en Cuba y que tenemos que cuidarnos para dar todo lo que podamos para lograr un camino de reconciliación y democrático para Cuba".

Con esta acción, los opositores exigen al Gobierno de Raúl Castro la liberación del preso político Jorge Vázquez y reclaman por la "muy difícil" situación en la que aseguran se encuentra la disidencia interna.

En los últimos años la huelga de hambre se ha convertido en uno de los métodos de protesta de la oposición cubana, que ha apelado a los ayunos por motivos tan diversos como la liberación de presos políticos, la situación de las prisiones o las dificultades con Internet.

Por su parte, la portavoz del movimiento femenino Damas de Blanco, Berta Soler, señaló que como "mujeres pacíficas", que aman "la vida y la familia", "respetan y apoyan moral y espiritualmente" su protesta.

"Hemos llamado a Marta Beatriz Roque para expresar nuestro apoyo porque además allí está la Dama de Blanco Yadira Rodríguez, también participando en la protesta", apuntó.

Otro disidente consultado, Elizardo Sánchez, líder de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), dijo que no recomienda la huelga de hambre "porque las personas se dañan la

salud, pero al mismo tiempo vemos que no les queda otra alternativa porque el Gobierno no responde a sus reclamaciones".

"Lo que están reclamando los huelguistas es algo justo porque están pidiendo la excarcelación inmediata de Jorge Vázquez y de paso están protestando por la represión tan brutal que hay en contra de pacíficos disidentes a lo largo del país", señaló Sánchez.

Sobre el caso de Vázquez consideró que se trata "de una acción totalmente ilegal porque un tribunal había ordenado su excarcelación el pasado 9 de septiembre y las autoridades penitenciarias no lo han hecho, y eso constituye una violación de las leyes cubanas".

"Las personas acuden a la huelga de hambre como recurso supremo, el último de protesta pacífica", agregó.

POR MARC FRANK

LA HABANA, 12 SEP (REUTERS) - El programa del Gobierno del presidente Barack Obama para aumentar el contacto entre Estados Unidos y Cuba está casi detenido por estrictas regulaciones emitidas en mayo que, al parecer, buscan aplacar a legisladores cubanoestadounidenses, dijeron esta semana profesionales de la industria de viajes.

El programa, que se inició el año pasado y que requiere de la renovación anual de un permiso para traer grupos a Cuba, da luz verde a los viajes educativos y culturales como parte de una política de compromiso constructivo.

Las licencias de decenas de operadores turísticos que han llevado hasta ahora a Cuba a unos 50.000 estadounidenses bajo la premisa de mantener el contacto "pueblo a pueblo", no han sido renovadas por la Oficina de Control de Bienes Extranjeros (OFAC).

La medida ha provocado confusión en ambos lados del Estrecho de Florida, ya que los viajes deben ser planificados con meses de antelación, así como la reserva en hoteles muy solicitados en La Habana.

Los problemas comenzaron después de que se publicaron las nuevas directrices, dijeron las compañías.

"Hemos despedido a 22 personas, cancelado 150 viajes, y después de sólo un año de operaciones no podemos recuperar nuestros costos iniciales", dijo Tom Popper, presidente de la agencia Insight Cuba, con sede en Nueva York.

Popper, cuya agencia sin ánimo de lucro ha traído a unos 3.000 estadounidenses a Cuba bajo ese programa, dijo que había aplicado en vano dos veces para renovar su licencia.

"Sabemos que muchos de los concesionarios se encuentran en la misma situación", dijo.

El programa "pueblo a pueblo" estuvo desde el inicio bajo el fuego de los congresistas cubanoestadounidenses, quienes se oponen a todo tipo de contactos con el país de Gobierno comunista y cierran fila para denunciarlos.

FUENTE DE INGRESOS

"No se trata de promover la democracia y la libertad en Cuba. Esto no es nada más que turismo (...) una fuente de millones de dólares en las manos del Gobierno de Castro que utilizan para oprimir al pueblo cubano", dijo el senador republicano de Florida, Marco Rubio, durante las audiencias del Congreso sobre el programa el año pasado.

Rubio luego bloqueó a la candidata del Gobierno para el cargo de subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental, Roberta Jacobson, hasta que se acordó en marzo endurecer el reglamento, según declaraciones de su oficina a los medios en ese momento.

Las nuevas regulaciones fueron aprobadas rápidamente.

El Gobierno de Obama ha negado cualquier acuerdo con Rubio, y sostiene que las regulaciones se endurecieron después de conocer de los abusos potenciales del programa, que esencialmente prohíbe típicas actividades turísticas en Cuba como bailar salsa o ir a la playa.

"Hemos revisado los criterios de solicitud de licencia para destacar a los solicitantes la seriedad de los requisitos del programa de licencias de pueblo a pueblo, en parte debido a los informes que hemos recibido relativos a los viajes de acuerdo con las licencias", dijo por correo electrónico Jeff Braunger, director en la OFAC del programa que da licencias para los viajes a Cuba.

John McAuliff, director ejecutivo del Fondo para la Reconciliación y el Desarrollo, una organización que trabaja para normalizar las relaciones de Estados Unidos con Cuba, como lo hizo con Vietnam, dijo que dudaba que ése fuera el caso.

"El atasco burocrático en el programa es creado por la ansiedad de los que se le oponen en el congreso, o un esfuerzo deliberado para subvertirlo", dijo.

"La OFAC está acomodando al senador Rubio y a otros de línea dura que se oponen a todas las medidas de acercamiento porque socava sus argumentos sobre el erróneo aislamiento de Cuba", agregó McAuliff.

Las esperanzas de una mejora significativa en las relaciones entre los enemigos históricos que surgieron cuando Obama asumió el cargo se desvanecieron pronto, tras el arresto del contratista estadounidense Alan Gross en diciembre del 2009 por introducir ilegalmente equipos de Internet en el país y la creación de redes wi-fi.

Gross fue declarado culpable de "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado" y condenado a 15 años de cárcel.

Desde entonces, la retórica hostil entre Washington y La Habana se ha incrementado y han quedado en suspenso las conversaciones bilaterales sobre temas como inmigración y servicios de correo.

CLARIDAD U OFUSCACION

Estados Unidos prohibió a sus ciudadanos viajar a Cuba en el marco de las sanciones puestas en marcha poco después de la Revolución de 1959, pero han habido idas y venidas sobre el tema de que profesionales y cubano-estadounidenses puedan visitar al "enemigo" situado a 90 millas (145 kilómetros) de distancia.

El presidente Obama levantó en el 2009 las restricciones que impedían a los cubanoestadounidenses visitar a sus familiares en la isla, y en diciembre del 2010 revirtió una prohibición del Gobierno de George Bush acerca del intercambio por motivos religiosos y profesionales.

Se estima que entre 350.000 y 400.000 estadounidenses visitaron Cuba en el 2011, la gran mayoría de origen cubano.

Las nuevas regulaciones requieren itinerarios detallados de cada grupo que viaja a Cuba, informe a su regreso y explicaciones sobre cada uno de los miembros del "intercambio significativo" con cubanos.

"Estos cambios proporcionan claridad a los solicitantes y titulares de licencias que buscan las renovaciones, facilitan la revisión de la OFAC de las solicitudes y ayuda a impedir los abusos de los que reciben licencias", dijo Braunger.

Las aplicaciones actuales se completan en más de 100 páginas, en comparación con las menos de 10 páginas requeridas en el pasado.

Bob Guild, vicepresidente de Marazul Charters, dijo que las nuevas normas son mucho más onerosas que las emitidas cuando comenzó el programa.

"¿Qué quieren decir con frases como hay que demostrar 'intercambio significativo' del viajero con los cubanos durante cada una de las cuatro actividades, cada día del viaje, y luego dar el resultado de ese 'intercambio significativo'?", se preguntó Guild en La Habana esta semana.

"Cuando un grupo piensa que ha cumplido con las restricciones en las aplicaciones, y estamos hablando ahora acerca de algunos de los grupos más prestigiosos de los Estados Unidos, tales como el Instituto Smithsonian y el National Geographic, el Tesoro dice que no, que más necesitamos", dijo a REUTERS.

"Qué más se puede pedir, pedir a las organizaciones, y la OFAC dice 'no puedo decir eso, pero necesitamos más'", agregó.

LA HABANA, 12 SET 2012 (AFP) - Cuba condenó este miércoles el ataque al consulado estadounidense en Bengasi, en el que murió el embajador en Libia, J. Christopher Stevens, y otros tres funcionarios norteamericanos, en una declaración de la cancillería local.

"Cuba, que ha sido víctima de múltiples atentados contra sus sedes y personal diplomático, que han costado la vida de funcionarios de su servicio exterior, condena los actos contra la Oficina Diplomática norteamericana en Benghazi y la muerte del Embajador de los Estados Unidos en Libia", dijo una alta funcionaria de la cancillería.

En declaraciones enviadas a la AFP por correo electrónico, Josefina Vidal, directora para Estados Unidos de la cancillería local, añadió que La Habana "se opone resueltamente a todos los actos de violencia contra las misiones diplomáticas y su personal, en cualquier lugar, bajo cualquier circunstancia y cualesquiera que sean las motivaciones que se aleguen".

Cuba y Estados Unidos no mantienen relaciones diplomáticas desde 1961 pero existe un fuerte diferendo político, en el que La Habana acusa a Washington de promover y financiar la subversión interna.

El ataque a la sede diplomática en Bengasi, el martes, es el primero de envergadura contra una embajada occidental en Libia desde la caída del régimen de Muamar Gadafi en agosto de 2011. Durante el asalto, el edificio fue incendiado y se lanzaron granadas.

LA HABANA, 12 SEP (EFE).- Cuba cumplió en un 102 por ciento su plan de extracción de petróleo y gas para el primer semestre de 2012, según informaron hoy fuentes oficiales sin precisar cifras.

Un reporte de la televisión estatal indicó que "unido a la producción sobrepasa el programa de perforación" ya que fueron concluidos 7 nuevos pozos y "algunos con resultados positivos ya (están) en producción".

Según datos oficiales, en los últimos cinco años la producción petrolera de Cuba se ha situado en unos cuatro millones de toneladas anuales.

La Industria Básica estima que la extracción de petróleo más gas se ha estabilizado en unos 21 millones de barriles al año, lo que en 2010 representó ingresos por encima de los 1.300 millones de dólares.

Cuba completa su demanda con los más de 100.000 barriles diarios de crudo y derivados que le suministra Venezuela, su principal aliado y socio comercial, a cambio de servicios médicos, maestros, entrenadores deportivos y asesores en otras áreas.

De acuerdo con cifras de 2011, Cuba mantiene 8 bloques de perforación en tierra negociados con la empresa estatal Cubapetróleo (Cupet) y cinco más con compañías extranjeras.

Además, dispone en aguas del Golfo de México de una Zona Económica Exclusiva (ZEE) con una extensión de unos 112.000 kilómetros cuadrados, divididos en 59 bloques.

De ellos 22 están contratados por varias compañías petroleras extranjeras como Repsol YPF, controlada por el Estado argentino tras la expropiación del 51 % de las acciones a la española Repsol, la venezolana PDVSA y la vietnamita PetroVietnam.

Repsol y PDVSA realizaron este año perforaciones petrolíferas fallidas en la ZEE cubana, donde encontraron pozos secos o sin valor comercial.

Cuba calcula que las reservas de petróleo de las que dispone en su ZEE son de 20.000 millones de barriles, mientras que otras estimaciones sitúan la cifra entre 5.000 y 9.000 millones.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP)- El gobierno cubano lanzó un paquete de medidas que busca lograr la autonomía de las cooperativas agropecuarias que en la práctica aún están sujetas a imposiciones del Estado.

Las acciones que se tomarán van desde la disolución o fusión de unas 300 cooperativas ineficientes, la condonación de adeudos para las exitosas, hasta la eliminación para todas del financiamiento estatal obligándolas a tomar sus propios riesgos y beneficios.

El agro es el único sector en la isla que cuenta con cooperativas, una forma de producción que el equipo del presidente Raúl Castro aseguró se ampliará este año a otras áreas como la construcción, la pesca o los servicios.

La prensa cubana informó sobre la reorganización de este tipo de empresas agrícolas que en Cuba se denominan Unidades Básicas de Producción Cooperativa (UBPC).

Creadas en 1993, en medio de una crisis que paralizó la economía de la isla, las Unidades recibieron tierras en usufructo del Estado para reanimar la producción de alimentos para la población.

"Se naturalizó la imposición a las UBPC de planes y dirigentes, limitando su avance y desenvolvimiento", reconoció un artículo publicado por el semanario Trabajadores de la central sindical de Cuba y que informó algunos detalles de un paquete de 17 medidas para corregir la distorsión.

Inicialmente se realizó un diagnóstico entre las 1.989 Unidades existentes en la isla que cuentan con un 28% de la superficie agrícola del país --1,7 millones de hectáreas de tierra--, de las cuales 500 fueron catalogadas de eficientes, 300 de insalvables, que serán disueltas o fusionadas, y el resto son recuperables.

A partir de ese estudio se consideró una política que incluye también la renegociación de las deudas bancarias de estas cooperativas hasta en 25 años o la condonación de los impagos al fisco para las más eficientes; así como la exoneración de impuestos por cinco años para aquellas que funcionen bien.

También se les brindará más autonomía en cuanto a la contratación de sus insumos y equipamiento necesario, sin que tengan que pasar por entidades estatales intermedias.

En contrapartida "el presupuesto del Estado no continuará financiando a las UBPC, excepto en aquellos casos que sean de interés estatal", agregó Trabajadores.

Paralelamente se publicó en la Gaceta Oficial de Cuba un nuevo reglamento para la gestión que deja claro el carácter no estatal de las cooperativas agrícolas y les da plena autonomía a la Asamblea de miembros para la determinación de sus planes productivos.

Castro inició una reforma del modelo en 2010 con una mayor apertura al trabajo independiente del Estado, la regularización de los mercados de compra y venta de casas y autos, las entrega de tierras en usufructo a productores privados y flexibilización de las políticas crediticias.

En agosto el vicepresidente Marino Murillo informó que antes de fin de año se autorizarán cooperativas en 222 sectores no agrícolas.

LA HABANA, 12 SEP (EFE)- Un campesino cubano ha ideado un método para envasar biogás en bolsas plásticas para facilitar el uso doméstico de ese combustible con la idea de extender su explotación en otras viviendas de la isla como alternativa a las tradicionales bombonas (tanques o balones), informó hoy el diario oficial Granma.

"Aunque hasta ahora se trata solo de una experiencia aislada, el hecho podría trascender como una innovación de gran utilidad", indica el rotativo, al destacar que ese método se ha aplicado con "éxito" en la provincia occidental de Pinar del Río.

Su creador, Daniel García, montó hace seis meses un sistema de biogás en su finca porcina para aprovechar esa energía renovable y también obtener abono orgánico, pero después de unas semanas el volumen del combustible generado superaba la demanda y decidió compartirlo.

García explicó a Granma que para transportar el biogás a otras casas de la comunidad "era necesaria una cantidad de mangueras que habría resultado demasiado costosa" y por eso buscaron "innovar" con otra vía para envasarlo.

Así surgió la idea de almacenar el biogás en bolsas de plástico selladas herméticamente que se utilizan en una fábrica de conservas de pulpa de tomate en la región y que son "muy resistentes y capaces de soportar altas temperaturas".

"Con ellas no hay necesidad de comprimir el gas y, por tanto, el procedimiento resulta mucho más sencillo y eficiente. Simplemente se le conecta la misma manguera que va al fogón y la bolsa se infla como si fuera un globo", detalló García.

Según sus cálculos, cada bolsa puede demorar unos 30 minutos en llenarse y aporta biogás suficiente para que una familia de tres personas elabore sus alimentos durante dos días.

Las bolsas, que según el campesino se pueden reutilizar para el mismo fin, se usan con el mismo principio de las bombonas de gas licuado que emplean muchos hogares cubanos, que se ubican fuera de la cocina y se conectan al fogón mediante un dispositivo para evitar accidentes, añade el diario.

Granma subraya que este sistema resolvería sin grandes inversiones "el viejo dilema de cómo recolectar este importante portador energético" y evitaría los costos de mangueras o tuberías para llevarlo a las cocinas.

Además, remarca el carácter ecológico de la idea al recordar que el biogás es "una energía limpia y segura", y que "un metro cúbico" de ese producto "lanzado a la atmósfera sin combustionar equivale a una tonelada de CO2" y "en cambio, su aprovechamiento permitiría cocinar tres comidas para cinco personas".

También para "generar una energía equivalente a 0,5 litros de diesel, 0,6 litros de queroseno o 1,6 KW h de electricidad", agrega.

"Para ello (...) basta con procesar durante un día las excretas de tres vacas, cuatro caballos, nueve cerdos, diez carneros o 130 pollos", argumenta.

LA HABANA, 11 SEP (NOTIMEX).- El número de niños cubanos fallecidos por accidentes en sus casas aumentó en el primer semestre de este año, según un estudio oficial divulgado hoy en esta capital.

Una especialista del Ministerio de Salud Pública (Minsap) dijo este martes que las lesiones fatales en menores de cinco años durante el primer semestre de 2012, aumentaron en comparación a similar período del año anterior.

Las principales causas fueron accidentes en sus viviendas, indicó a medios periodísticos locales Milagros Santacruz, coordinadora nacional del Programa de Prevención de Accidentes en menores de 20 años, adscrito a la Dirección Nacional Materno-Infantil del Minsap.

Durante ese periodo se produjeron 34 lesiones fatales, tres más que en similar lapso de 2011, y las principales causas se debieron a caídas, broncoaspiración de alimentos y al ser aplastados por adultos en la cama.

También se reportaron accidentes por cuerpos extraños en vías respiratorias, ingestión accidental de medicamentos y de productos de limpieza.

Precisó que no es fácil estimar la incidencia real de estas lesiones en la población infantil, respecto a lo cual un grupo mayoritario de expertos afirma que ocurre un caso mortal por cada 100 del total de dichos accidentes.

Santacruz consideró fundamental que los padres y demás familiares conozcan y comprendan los comportamientos de los pequeños, para poder anticipar y prevenir los riesgos.

LA HABANA, SEP (IPS) - "Envejecimos mucho más rápido de lo que aprendimos a serlo", dice Juan Carlos Alfonso, director del Censo de Población y Viviendas que comenzará este sábado 15 en Cuba. Entonces, ¿qué hacer? se preguntan muchos ante ese reto en este país, con importantes avances sociales pero severos problemas económicos.

El censo, que se extenderá hasta el 24 de este mes, permitirá entre otros aspectos conocer con exactitud la cantidad de personas mayores que viven solas, en condiciones precarias de vivienda, sin un acceso adecuado a servicios básicos como el agua potable y con escasos recursos económicos para enfrentar sus necesidades.

Alfonso, también director de Población y Desarrollo (CEPDE) en la Oficina Nacional de Estadísticas e Información (ONEI), comentó a IPS: "Antes éramos muchos nietos para cuidar a los abuelos, y ahora hay más abuelos que nietos".

Esa tendencia demográfica, junto al descenso sostenido de la fecundidad, tiene un impacto directo en la población económicamente activa del país y en el aumento de la cantidad de personas a cargo en edades avanzadas.

El envejecimiento fue reconocido entre las prioridades de la política socioeconómica en Cuba por el congreso de abril de 2011 del gobernante Partido Comunista y, según especialistas, es una dimensión que debe ser tomada en cuenta en el actual proceso oficial de "actualización" del modelo económico nacional. Fuentes de la ONEI indican que, en 2010, la población de 60 años representó 17,8 por ciento de los 11,2 millones de habitantes de la isla. Se estima que, entre 2011 y 2025, esa franja etaria llegue a 26 por ciento del total y la edad promedio pase de 38 a 44 años, con un elevado crecimiento absoluto de la cantidad de personas mayores de 80 años. Mientras el ritmo de crecimiento del grupo de trabajadores de 60 años y más duplica el de la fuerza laboral total, la población económicamente activa disminuirá de forma sostenida a partir de 2018. "Si hoy tenemos dos millones de personas de 60 años y más, para 2030 serán 3,3 millones", aseguran los estudios de la ONEI.

Como una respuesta a este proceso, Cuba elevó en 2008 la edad de jubilación de 55 a 60 años en el caso de las mujeres y de 60 a 65 en el de los hombres. Aunque la pregunta aún no está sobre la mesa, el retiro laboral podría volver a aplazarse como ya se ha aplicado en algunos países de Europa con similar problema de envejecimiento de su población.

Pero más allá del mundo laboral, los desafíos para el país pasan por la respuesta económica que permita garantizar una vejez de calidad, con la creación de servicios adecuados y de sistemas de atención y cuidado a las personas ancianas, especialmente a las que se encuentran en situaciones más vulnerables. "Dejé el trabajo hace tres años para dedicarme al cuidado de mi papá, que está muy enfermo. Ha sido una agonía tratar de conseguir los pañales desechables, el colchón antiescaras, los medicamentos para cuidarle la piel o cualquier otra cosa que facilite su vida y la nuestra", contó Niuris García, una habanera de 51 años.

García señaló a IPS que en estos años ha habido intentos del gobierno de garantizar la entrega de pañales a las personas mayores necesitadas, pero no han sido suficientes ni sistemáticos. La opción aparece, por lo general, solo en divisa y a precios inasequibles para la mayoría de la población necesitada.

La demanda insatisfecha de espejuelos, dentaduras postizas, aparatos auditivos, prótesis y zapatos ortopédicos, andadores y muletas, entre otros artículos, oscila de 40 a 80 por ciento en la población adulta mayor cubana, según la Encuesta Nacional de Envejecimiento Poblacional realizada por la ONEI entre 2010 y 2011.

Independientemente de los gastos económicos que representa para la familia afrontar las necesidades de sus ancianos, incluyendo a veces el pago a altos precios de personal de enfermería, estudios alertan sobre el impacto que tiene este proceso en las personas que se dedican al cuidado de las personas mayores, por lo general mujeres.

"Yo lo veo en mi trabajo todos los días. La mujer sigue asumiendo el papel de cuidadora dentro de la familia. Ella abandona el trabajo, lo deja todo atrás, para dedicarse al cuidado de enfermos o mayores", dijo a IPS la médica Dunia Marrero, vinculada a un consultorio de atención comunitaria en La Habana.

En esta capital, con más de dos millones de habitantes, urge el arreglo de aceras y calles para evitar las caídas accidentales, la inserción de soluciones arquitectónicas amigables para las personas mayores, y enfrentar el mal estado técnico de los ascensores en buena parte de los edificios altos de la urbe.

"Vivo sola en un décimo piso y el elevador se pasa la vida roto. A veces estoy semanas sin poder bajar de allá arriba", contó Aurelia García. Esta habitante de La Habana Vieja dijo a IPS que, siempre que puede, pasa el día en un centro comunitario donde le garantizan alimentación y socializa con otras personas de su edad.

Conocidas como las Casas de los Abuelos, esta variante aparece para el director del CEPDE como una de las mejores opciones para la isla por el rechazo existente entre la población al internamiento permanente de las personas mayores, una decisión que se toma solo en casos extremos.

La opción está en "buscar soluciones que no tengan un alto costo económico, que sean dignas y efectivas; aprovechar las capacidades institucionales, las capacidades de la comunidad cubana, la reserva, la solidaridad que existe en nuestros lugares a nivel de barrio y movilizar a los ancianos", sostuvo Alfonso.

Las recomendaciones especializadas incluyen, además, el diseño y ejecución de una política integral de población y una específica para la atención integral al envejecimiento, el fomento de especialidades geriátricas y gerontológicas y la sensibilización de toda la sociedad para aprender a vivir con las personas mayores.

El envejecimiento es uno más de los problemas globales que afronta la humanidad a comienzos de este siglo. Aunque en regiones como África sea una realidad aún lejana, el desarrollo parece llevar, necesariamente, a una estructura demográfica estrecha en su base y ancha en la cúspide, al nacer menos personas y prolongarse mucho más la vida que en el pasado. Mientras la niñez y la adolescencia duran menos de dos décadas, cada vez más las personas que llegan a los 60 años tienen posibilidades de vivir 20 o 30 más. "Por el avance de la transición demográfica, América Latina y el Caribe están envejeciendo paulatina, pero inexorablemente. Se trata de un proceso generalizado, aunque con niveles variables", según un informe de 2003 del Centro Latinoamericano y Caribeño de Demografía.

Dos características de este proceso motivan preocupación. Una es que el envejecimiento se produce a un ritmo más rápido que el registrado históricamente en los países industrializados, y la segunda es que se da en un contexto de pobreza, una persistente y aguda inequidad social, escaso desarrollo institucional y baja cobertura de la seguridad social.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 12 (ANSA) - El gran Luciano Pavarotti tendrá su homenaje en Cuba, país en el cual estuvo "loco por cantar" según el único artista cubano que actuó junto a él en un escenario internacional.

"Pavarotti era un dios de humildad y generosidad con una inmensa voz", estimó Augusto Enriquez, quien reveló que el objetivo de Pavarotti por "enrolarse en una aventura artística" que lo trajera a este país del Caribe, quedó frustrado por causas ajenas a la voluntad del artista.

No pudo entonces repetir lo que hizo otro mundialmente famoso tenor italiano, el napolitano Enrico Caruso, quien se presentó en Cuba en 1920. Según datos históricos actuó en el Gran Teatro de La Habana con canciones cubanas en su repertorio, que insertó en sus actuaciones dedicadas a la ópera Carmen y Aida.

Enríquez, quien fuera cantante de un grupo nacional de música popular, el Moncada y ahora es un solista que actuó en toda Europa, hizo un dúo con el tenor de Módena al representar a Cuba en el espectáculo Pavarotti and Friends, en el Palacio de Novi Sad, en esa localidad italiana donde nació, y murió, el tenor.

En el espectáculo del día 20 próximo en el Teatro Nacional de La Habana, proyectado para rendir homenaje al artista en el quinto aniversario de su muerte, Enríquez anunció, enigmático, que interpretará la tonada Guitarra Romana "junto a Pavarotti".

El organizador principal es el tenor también italiano Dario Balzanelli, quien dijo a ANSA que desea, de esta manera, crear la ocasión para cantar junto a "muy reconocidos músicos cubanos" para quienes el artista integrante del trío Los Tenores, junto a Plácido Domingo y José Carreras "es también un ídolo".

Balzanelli fue alumno y amigo de Pavarotti. Entre sus invitados están dos jóvenes tenores cubanos Ramón Centeno y Saeed Mohamed Valdés, y a intérpretes de gran renombre como el pianista Frank Fernández, el rockero David Blanco y el cantante de música popular Pedrito Calvo.

Un compositor, Enrique Núñez, hizo una canción titulada Luciano, que será cantada por Balzanelli por vez primera en Cuba.

"Quiero enfrentar con mi voz de tenor la música cubana. Quiero preparar un CD con todos los grandes boleros y el son también", expuso Balzanelli, que formó familia en Cuba.

Entre las piezas, muy diversas, anunciadas para el homenaje están Caruso, Va Pensiero, de la ópera Nabucco, de Giuseppe Verdi, el zapateo cubano, Granada, Miserere, Volare, una vieja canción italiana de los años 50, My

way, hecha famosa por Frank Sinatra y el Ave María.

El homenaje es patrocinado por el Ministerio cubano de la Cultura y la Embajada de Italia, que hace un año participaron en la exhibición en La Habana de Narciso, un cuadro del pintor italiano Caravaggio.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

GINEBRA, 12 SET 2012 (AFP) - Amnistía Internacional (AI) manifestó su preocupación por el respeto de los derechos humanos en las conversaciones de paz entre el gobierno y las FARC en Colombia, al iniciarse una nueva sesión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU esta semana en Ginebra.

"Para conseguir una paz verdadera y duradera en Colombia, el respeto pleno a los derechos humanos y la implementación de medidas efectivas para poner fin a la impunidad tienen que ser la columna vertebral de cualquier negociación entre las partes", indicó a la AFP Amnistía Internacional.

"El recién aprobado marco jurídico para la paz, así como el intento de reforzar el fuero militar, debilitarán significativamente la lucha en contra de la impunidad en Colombia, y mandarían un peligroso mensaje a las partes del conflicto de que, a pesar de los esfuerzos para negociar una paz, pueden seguir abusando de los derechos humanos, con impunidad", precisó AI.

"Nos preocupa que antes de iniciar las conversaciones se haya aprobado el llamado marco jurídico para la paz, ley que permite al Estado renunciar a investigar los crímenes cometidos por guerrilleros y miembros de la fuerza pública", afirmó por su parte la Comisión Colombiana de Juristas.

"Invitamos al Consejo de Derechos Humanos a respaldar decididamente a Colombia en el proceso que se inicia, pero también a demandarles acciones concretas frente a los riesgos que este enfrenta", agregó.

Además pidió que se "generen pronto condiciones para un cese de hostilidades" y se de prioridad "a la garantía de los derechos de las víctimas", subrayó la Comisión Colombiana de Juristas.

El catedrático de Ginebra, Jean-Pierre Gontard, facilitador suizo en la mediación de paz en Colombia entre 1998 y 2008, consultado por la AFP dijo que "por primera vez se han sentado en la misma mesa y han pactado una agenda, ahora tienen que encontrar una solución criolla para que los líderes de la FARC puedan participar en la vida política".

Gontard no quiso hablar de amnistía, "porque eso es un jaleo tremendo", pero recordó que en negociaciones anteriores con otros grupos guerrilleros se consiguió "que los jefes" abandonaran las armas y tuvieran acceso a la actividad política tradicional.

"Los jefes no van a salir del monte si no están convencidos de que no los van a matar cuando vayan a una reunión pública, y si no ven la posibilidad de entrar en la política clásica y que se puedan presentar a elecciones", resumió Gontard.

En cuanto a los jóvenes que constituyen la tropa de las FARC, Gontard valoró el impacto potencial que podría tener sobre ellos la restitución de tierras a los campesinos que está prevista en unas de las leyes promovidas por el gobierno colombiano para encausar las negociaciones de paz.

"De las 4 o 5 millones de hectáreas de tierras a devolver, si en un año devuelven 1 millón de hectáreas, sería la condición de posibilidad para que los jóvenes de la tropa de la FARC se digan que valió la pena lo que han hecho, que han ganado y entonces dejen las armas", agregó.

"Suiza está muy contenta que las dos delegaciones hayan arribado a un acuerdo al término de la primera fase de las negociaciones, que es la más difícil, los amigos de Colombia debemos felicitarles y desearles buena suerte", concluyó Gontard.

BOGOTÁ, 12 SEP (EFE).- La ONU expresó hoy su optimismo ante el proceso de paz abierto en Colombia, pero advirtió de que el camino "no va a ser fácil" porque tanto el Gobierno como las FARC deberán cambiar sus posiciones para alcanzar el éxito.

Así lo reconoció en Bogotá el representante de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Todd Howland, durante un encuentro con la Asociación de Prensa Internacional de Colombia (APIC), que inauguró hoy con este alto funcionario una serie de encuentros informativos con personalidades.

"Yo creo que hay razones para ser optimistas, pero este proceso no va a ser fácil", afirmó Howland, al vaticinar que "va a tener avances y retrocesos" porque las partes "tienen que cambiar un poco su posición para tener éxito".

El representante de la ONU consideró que las garantías para que sean exitosos los diálogos de paz, que se abrirán formalmente el 8 de octubre en Oslo y después proseguirán en La Habana, es que tocarán "temas importantes".

Según Howland, a diferencia de los procesos de paz anteriores con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), éste es "realista" y además otorga un peso importante a los derechos humanos en materia de víctimas, garantías políticas de la oposición y desarme de la guerrilla, algunos de los puntos de la agenda.

Este será el tercer diálogo entre el Estado colombiano y las FARC en los últimos 30 años: el primero se celebró durante el Gobierno de Belisario Betancour (1982-1986) y el segundo por el expresidente Andrés Pastrana (1998-2002), y ambos fracasaron.

Howland dejó claro que en ningún caso deben negociarse amnistías ni indultos y por ello consideró necesario que el eje del diálogo gire en torno a las víctimas que han dejado los casi 50 años de conflicto armado en Colombia.

"La postura de Naciones Unidas ya está muy clara, dentro del marco legal internacional no se puede tener una amnistía ni un indulto", afirmó.

"Pero tampoco está bien claro cómo y hasta qué nivel tienen que aplicar la justicia penal", agregó al detallar que "se pueden utilizar varios mecanismos de justicia transicional" para lograr el objetivo de "una paz verdadera y duradera".

La ONU entiende, según Howland, que de ser exitoso el diálogo con las FARC, se producirá "una transformación profunda" de la sociedad y por ello hizo énfasis en que "no debe haber una amnistía por cualquier delito".

"Debe haber mecanismos para esclarecer qué pasó y también para reparar a las víctimas de forma personal o colectiva", insistió.

Sugirió que para que el resultado llegue a buen término se deben tomar en cuenta las experiencias internacionales exitosas, y citó el caso de El Salvador.

También hizo referencia a "la justicia tradicional indígena" de los pueblos nativos colombianos, ya que -explicó- ha demostrado ser capaz de "integrar a gente dentro de su sociedad" después de haber cometido delitos.

Otro asunto clave en el proceso, según el representante de la Alta Comisionada de Derechos Humanos, es esclarecer la verdad sobre los secuestrados y desaparecidos.

"Las familias están sufriendo no solamente de manera moral sino también de manera legal, y hasta que ellos sepan dónde están sus seres queridos hay una violación", afirmó.

En este sentido, insistió en que "es importante para el Estado y la mesa de negociación crear mecanismos" que permitan recuperar los restos de los desaparecidos y "facilitar ese conocimiento lo más rápido posible".

El martes, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, indicó que este proceso de paz podría darse "en un término más rápido de lo que la gente se imagina".

La emisora Caracol Radio informó hoy, de fuentes oficiales no identificadas, que el Ejecutivo dará de plazo a la guerrilla hasta junio de 2013 para lograr avances y concretar al menos uno de los cinco puntos de la agenda.

En la agenda están agrupados cinco grandes temas: tierras, garantías de participación política, narcotráfico, fin del conflicto y víctimas.

NACIONES UNIDAS, 12 SEP (EFE).- El vicepresidente de Ecuador, Lenín Moreno, afirmó hoy en Nueva York que su país no escatimará esfuerzos en apoyar el proceso de paz acordado por el Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"No escatimaremos ningún esfuerzo económico, ni administrativo, ni técnico ni humano para ayudar a que este hermano querido viva este proceso de paz, para que los hermanos colombianos vuelvan a vivir en paz", afirmó hoy a EFE Moreno.

El vicepresidente ecuatoriano, de visita a la ONU para asistir a una conferencia sobre discapacitados, reiteró la intención del Gobierno de Rafael Correa de poner a disposición de las autoridades colombianas "todo el apoyo que requieran".

Respecto a los refugiados colombianos que cruzan la frontera huyendo de la violencia, Moreno confió en que el proceso de paz que se abre ahora en el país vecino concluya satisfactoriamente para que puedan "volver a ser felices en su tierra".

"No porque no podamos atenderlos, sino porque vivan el proceso de paz y puedan volver a sus hogares", añadió el vicepresidente, quien recordó que su país siempre ha acogido a los refugiados colombianos "con cariño" porque nadie abandona su tierra "por voluntad propia".

El Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) abrirán el próximo 8 de octubre, en Oslo (Noruega), un proceso de paz que continuará en La Habana (Cuba), tras concluir una etapa de exploración.

El presidente colombiano, Juan Manuel Santos, ha dicho que el proceso durará "meses", que no hará "concesiones militares" a la guerrilla y que la fuerza pública seguirá luchando para evitar que las FARC puedan cometer acciones violentas.

Los dos anteriores procesos negociadores con las FARC fracasaron, al igual que un largo proceso con el Ejército de Liberación Nacional (ELN), una guerrilla menos poderosa, que recientemente también manifestó interés en sumarse a los esfuerzos en pro de la paz.

MIAMI, 12 (ANSA) - El presidente estadounidense Barack Obama y el candidato presidencial republicano Mitt Romney ponen todas sus fichas a Miami para intentar captar el preciado voto hispano, a un mes y medio de las elecciones presidenciales.

De acuerdo al último sondeo de opinión, la imagen de ambos candidatos empeoró ante la comunidad latina tras las convenciones de los partidos Republicano y Demócrata para elegir a sus respectivos candidatos presidenciales.

La firma Latino Decisions subrayó que los mensajes enviados a la comunidad latina desde la convención republicana de Tampa y la demócrata de Charlotte, no lograron convencer a los votantes de la primera minoría nacional del país.

En el caso de los demócratas, su imagen favorable cayó del 64% al 53%, mientras que en los republicanos la caída fue del 32% al 26%.

Teniendo en cuenta la necesidad de mejorar la imagen ante la comunidad latina, ambos candidatos eligieron apuntar a Miami, capital estadounidense del mundo hispano.

"La amplia comunidad latina necesita saber más sobre los candidatos, por ejemplo, que expliquen exactamente sus programas sobre inmigración, la reforma educativa y la relación con Cuba", dijo a ANSA una fuente de la Oficina del Miami Convention and Visitors Bureau.

"La sensación entre los hispanos es que no los están teniendo en cuenta en sus plataformas, a pesar que los candidatos digan lo contrario en sus discursos", agregó.

La semana que viene, ambos contendientes ya anunciarán que visitarán la Universidad de Miami para participar de dos entrevistas para la cadena Univisión, tituladas "El Gran Encuentro con el Gobernador Mitt Romney" y "El Gran Encuentro con el Presidente Barack Obama".

Mientras que la entrevista con Obama está programada para el miércoles 19 de septiembre, la de Romney será al día siguiente.

Los encuentros se llevarán a cabo en el Bank United Center Fieldhouse de Miami, y tendrá como particularidad que todas las preguntas serán realizadas en español. Las respuestas serán en inglés y traducidas al español.

El sondeo de Latino Decisions mostró que, a pesar de la caída en la intención de voto, Obama mantiene una amplia ventaja ante Romney. La diferencia es del 66% para el actual presidente, contra el 29% para el candidato republicano.

Latino Decisions recordó que "la participación del electorado hispano va a ser crítica en estados como Colorado, Nevada, Florida y Virginia".

Las entradas para participar de los encuentros de la semana próxima en Miami serán repartidos mediante un sistema de lotería, y estarán limitadas solamente a estudiantes de la Universidad de Miami.

La cadena Univisión había protestado la semana pasada por la falta de debate presidencial dirigido a la comunidad latina.

WASHINGTON, 12 SEP (EFE).- El 15 por ciento de los estadounidenses siguió bajo el umbral de la pobreza en 2011, lo que supone una reducción de escasamente una décima frente a 2010 y mantiene el índice a niveles récord, según datos publicados hoy por la Oficina del Censo.

El número de personas en situación de pobreza en Estados Unidos fue de 46,24 millones de personas, una leve reducción respecto a los 46,34 millones de 2010 que llega tras tres años consecutivos de subida, según destacó el Gobierno estadounidense.

El dato sigue siendo alto, especialmente en minorías y regiones al sur y oeste del país, algo que ha estado motivado por un desempleo por encima del 8 por ciento en los últimos 43 meses, y la crisis económica.

El ingreso medio de un hogar estadounidense en 2011 fue de 50.054 dólares, lo que supone un descenso del 1,5 por ciento respecto al año anterior y la segunda caída anual consecutiva, mientras que en el caso de una familia media el retroceso fue del 1,7 por ciento hasta los 62.273 dólares.

La Oficina del Censo considera en situación de pobreza, en el caso de un hogar de cuatro miembros, a una familia con ingresos anuales inferiores a los 22.800 dólares.

El número de personas en Estados Unidos sin seguro médico bajó en 1,4 millones hasta los 48,6 millones en 2011, mientras que el porcentaje de población sin cobertura médica se situó en el 15,7 por ciento, por debajo del 16,3 por ciento de 2010.

Un total de 13,24 millones de hispanos en Estados Unidos vivían por debajo del umbral de pobreza en 2011, frente a los 13,52 millones de 2010, con un índice del 25,3 por ciento, una reducción frente al 26,5 por ciento del año previo.

Los hispanos son, tras los afroamericanos, la minoría con más alto índice de pobreza en el país, mientras que el ingreso medio de un hogar latino en EE.UU. bajó a los 38.624 dólares anuales, frente a los 38.816 dólares.

Estos datos son de gran importancia en Estados Unidos pues su publicación se da a menos de dos meses de las elecciones presidenciales en las que la economía es el principal tema en la cabeza de los votantes a la hora de elegir entre el mandatario Barack Obama o el republicano Mitt Romney.

WASHINGTON, 12 SEP (REUTERS) - El presidente Barack Obama ordenó el miércoles elevar las medidas de seguridad en todas las sedes diplomáticas de Estados Unidos, luego de condenar con firmeza la muerte del embajador y de otros tres funcionarios del país norteamericano en Libia en un ataque con cohetes.

"He ordenado a mi administración que provea todos los recursos necesarios para apoyar la seguridad de nuestro personal en Libia e incrementar la seguridad de nuestros puestos diplomáticos alrededor del mundo", sostuvo Obama en un comunicado.

El embajador Chris Stevens y otros tres empleados consulares murieron el martes por la noche en un ataque al vehículo en el que viajaban, tras haber dejado la misión por la irrupción de militantes que denunciaban un filme estadounidense que insultaba al profeta Mahoma, dijo un funcionario local.

Sean Smith, funcionario de manejo de información de la misión diplomática, fue identificado como uno de los enviados fallecidos en un comunicado de la secretaria de Estado Hillary Clinton. Los nombres de los otros dos

empleados consulares no fueron dados a conocer porque el Gobierno estaba notificando los hechos a sus familiares.

Stevens, un veterano del servicio de Relaciones Exteriores, fue uno de los primeros funcionarios estadounidenses en llegar a la ciudad oriental de Bengasi durante la revuelta contra el ex dictador libio Muammar Gaddafi.

Gaddafi fue derrocado por fuerzas rebeldes apoyadas por la OTAN en agosto del año pasado y murió en octubre tras pasar meses como fugitivo.

"Condeno con firmeza el ataque atroz contra nuestra sede diplomática en Bengasi, que cobró las vidas de cuatro estadounidenses, incluyendo al embajador Chris Stevens", dijo Obama.

Hombres armados atacaron y quemaron la misión estadounidense en Bengasi, causando la muerte de un funcionario consular de Estados Unidos. El edificio fue evacuado.

Un funcionario libio dijo que el embajador Stevens estaba siendo sacado del consulado para ser llevado a un lugar más seguro cuando hombres armados abrieron fuego.

Clinton también denunció el ataque, al describirlo como "sanguinario y violento".

NUEVA YORK, 12 SEP (DPA) - La ONU condenó hoy "en los más duros términos" el ataque que mató a cuatro diplomáticos estadounidenses en Bengasi, incluyendo al embajador Christopher Stevens, y consideró que muestra que la seguridad sigue siendo el mayor reto para Trípoli.

Además saludó la decisión de Trípoli de llevar a los responsables ante la justicia.

"Es un ejemplo, pero no el único, que demuestra que entre los retos y expectativas que enfrenta el pueblo y las autoridades libias, el más importante es el de la seguridad", dijo Jeffrey Feltman, jefe de asuntos políticos de la ONU, ante el Consejo de Seguridad durante un encuentro centrado en Libia.

La reunión había sido agendada como parte de los debates mensuales del organismo y no está relacionada con el ataque en Bengasi.

Feltman dijo que el líder del Consejo Nacional de Transición de Libia, Mustafa Abdul Jalil, es consciente de las limitaciones sobre cuestiones de seguridad. "Esos retos quedan de manifiesto por la existencia de armas fuera del control estatal o la falta de claridad y competencias sobre las responsabilidades de seguridad", dijo al presentar su informe mensual ante el consejo.

Además, apuntó que la continuación de actividades por parte de las brigadas armadas suponen una amenaza a la seguridad.

Por otra parte, el embajador libio en la ONU, Abdurrahman Shalgham, calificó a Stevens como "un verdadero amigo de los libios" porque ayudó a la revolución que destituyó a Muamar al Gadafi. "Su muerte es una auténtica pérdida para nosotros", dijo manifestando sus condolencias a su familia, al gobierno y al pueblo estadounidense en declaraciones ante los periodistas en la sede de la ONU en Nueva York.

EL CAIRO, 12 SEP (EFE).- El ministro británico de Asuntos Exteriores, William Hague, manifestó hoy que su Gobierno tiene intención de imponer más sanciones políticas y económicas a Siria para presionar al régimen de Damasco para que cese el derramamiento de sangre.

En una rueda de prensa en El Cairo tras reunirse hoy con el secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, Hague afirmó que su país "todavía tiene confianza en una solución diplomática".

"He estudiado con Nabil al Arabi las últimas evoluciones de la crisis siria, sobre todo, tras el nombramiento de Lajdar Brahimi como representante de la ONU y de la Liga Árabe", señaló el jefe de la diplomacia británica.

Hague agregó que el Reino Unido mantiene contactos con los grupos de la oposición siria para contribuir a que superen sus divisiones.

El pasado sábado, los ministros de Exteriores de la Unión Europea (UE) anunciaron en Chipre que iban a ampliar las sanciones contra el régimen de Bachar al Asad y aumentar su apoyo político y, en algunos casos material, a la oposición.

Los detalles de esas nuevas sanciones, anunciadas al término de una reunión informal, serán abordados por los Veintisiete en la próxima reunión de los ministros de Asuntos Exteriores, que se celebrará el próximo mes de octubre.

La UE tiene ya en vigor un amplio abanico de medidas restrictivas contra Siria, entre las que se incluyen un embargo a las compras de petróleo y otro a las ventas de armas y material que pueda ser usado por el régimen para la represión.

Además, los Veintisiete han sancionado a alrededor de 150 personas vinculadas al régimen y a medio centenar de entidades.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

PARÍS. El ministro francés de Exteriores, Laurent Fabius, recibió en París al secretario general iberoamericano, Enrique Iglesias, a quien expresó "las nuevas orientaciones de Francia hacia América Latina", indicó su departamento. En este sentido, el jefe de la diplomacia francesa señaló que París "espera reinvertir plenamente" en América y "reforzar los lazos de cooperación y amistad, en particular en la perspectiva de la cumbre entre la UE,

América Latina y el Caribe que se celebrará en Santiago de Chile” en enero próximo, precisó Fabius en un comunicado. **(EFE/12)**

WASHINGTON. La Cámara de Representantes de Estados Unidos aprobó una medida bipartidista que busca mejorar la revisión de los equipajes en los aeropuertos, en el marco de los esfuerzos por fortalecer la seguridad del sistema de aviación. La orden presentada por el congresista republicano Joe Walsh, está encaminada a modernizar el proceso de seguridad en las terminales y ahorrar dinero de los contribuyentes. La iniciativa responde a la queja muy frecuente de que muchos pasajeros pierden sus vuelos de conexión dentro del país por las demoras en la comprobación de sus maletas cuando aterrizan en el exterior. **(EFE/12)**

MOSCÚ. El primer ministro ruso, Dmitri Medvedev, criticó al considerar “demasiado dura” la condena a dos años de prisión a tres integrantes del grupo femenino Pussy Riot por su “rezo punk” contra el presidente Vladimir Putin en la catedral del Cristo Redentor en Moscú. Sin embargo, una condena de libertad condicional incluyendo el tiempo que pasaron ya en prisión habría sido suficiente, consideró. Mientras, uno de los abogados de las cantantes, Mark Feygin, negó las acusaciones realizadas por la televisión estatal de que el grupo recibió apoyo financiero de Occidente. **(DPA/12)**

ESTRASBURGO, FRANCIA. Un alto funcionario de la Unión Europea dijo que la crisis financiera está “alimentando populismo y extremismo” en Europa. El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, dijo que los países europeos tienen que darse cuenta de que están juntos en la crisis, y deben trabajar juntos para salir de ella. Barroso explicó, además, que se necesita progresar hacia una federación de Estados que incluya la soberanía compartida, subrayando una diferencia entre eso y lo que llamó un “superestado”, y que la comisión continuaría buscando un impuesto a las transacciones financieras, para que los contribuyentes se puedan beneficiar de la industria de servicios económicos. **(AP/12)**

WASHINGTON. El Gobierno de Estados Unidos condenó enérgicamente el ataque contra el consulado estadounidense en la ciudad libia de Bengasi, tras confirmar que un grupo de hombres armados prendió fuego a la misión diplomática. Las autoridades norteamericanas señalaron que trabajaban con sus pares en esa nación oriental para resguardar la seguridad del complejo diplomático. Este incidente tiene lugar poco después de que un grupo de manifestantes penetraran en el complejo de la embajada de EEUU, en el Cairo, donde arrancaron la bandera estadounidense. **(EFE/12)**

WASHINGTON. Los estadounidenses se están volviendo más optimistas sobre el rumbo de país, lo que le da impulso al presidente Obama en la recta final de la carrera por la Casa Blanca, abordó un sondeo de Reuters Ipsos. Las cifras son la última señal positiva para el líder demócrata, a quien los sondeos muestran levemente por delante del candidato presidencial republicano, Mitt Romney. El sondeo se realizó vía telefónica con 1.089 adultos y es considerado una medición precisa, dentro de los 3.1 puntos porcentuales de margen de error. **(REU/12)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
